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工聯會建議重點
減輕教育開支
1. 落實免費幼稚園教育；
2. 增設「子女教育開支免稅」上限至每年5

萬元；
3. 豁免大專及大專「免入息審查貸款計劃」

在學期間利息，並容許大學貸款還款額可
獲扣稅；

4. 提升「個人進修開支」免稅額，由8萬元
增至9萬元；

5. 大幅提升持續進修基金資助金額，由目前
的1萬元增加至4萬元。

減輕家庭開支負擔
6. 減免全年差餉；
7. 重新推出電費補貼；
8. 寬免公屋租金兩個月；
9. 為合資格上樓且已輪候3年的申請者提供

租金津貼；
10. 每年派發不少於2,000元的長者牙科券。
改善稅制，減輕中產家庭負擔
11. 提升基本免稅額、單親免稅額，由12萬

元上升至13.2萬元；
12. 已婚人士免稅額由24萬元上升至26.4萬

元；
13. 提高供養父母/祖父母免稅額至5萬元，55

歲至59歲免稅額則增至2.5萬元；
14. 長者住宿照顧開支增至9萬元；
15. 提高寬減薪俸稅及個人入息課稅幅度至可

獲寬減最後評稅100%稅款，每宗個案以
1.5萬元為上限；

16. 對生育第二名或以上子女的家庭，提升首
6年子女免稅額度50%。

改善勞工權益，還打工仔女正常生活
17. 設立由勞、資、官三方供款，全民皆享的

綜合退休保障方案，並善用土地基金作為
全民退休保障的資金來源之一；

18. 最低工資一年一檢；
19. 產假應增至14周及應獲全薪，及設立產

後六個月的工作保障期；
20. 在侍產假立法後一年進行檢討；
21. 設立家庭照顧假；
22. 檢討4-18連續性合約規定；
23. 設立中央職業保險補償基金，讓自僱者或

外判工人也能獲僱傭補償；
24. 改善強積金制度，包括取消強積金對沖機

制、成立公共受托人管理核心基金、推行
措施路降低整體行政費用，如推行「全自
由行」、裁汰及精簡表理不理想、資產值
低的基金，並整合註冊強積金計劃等。

資料來源：工聯會 製表：記者 姚嘉華

香港文匯報訊（記者 李自明）反對派表明會發起所謂
「不合作運動」，包括在立法會工務小組委員會議拉布，
財經事務及庫務局近日決定抽起原定下周三會議討論的其
中13個項目。行政會議成員、經民聯副主席林健鋒昨日指
出，特區政府有權決定議程先後，又批評反對派發起的
「不合作運動」，令很多工程或撥款在通過時均出現問
題，做法霸道。
林健鋒昨日在接受電台訪問時，回應當局抽起部分工務

小組委員會議的議程時指出，「（小組委員會）每項議程
都與民生有關，今天不推行可能影響到明天的社會。特區
政府最清楚所有工務項目的優先次序，更有權決定議程先
後（次序），以往按政府的排序討論亦是行之有效。」
他批評，自反對派發起「不合作運動」後，不少工程或

撥款通過時均出現問題，「（反對派）做人不應太霸

道」，不能「喜歡先行（討論），不喜歡就拉布」。

指經民聯《施政》《財案》建議包羅萬有
經民聯日前向特首梁振英提出的 250項有關新年度

《施政報告》及《財政預算案》的建議。林健鋒形容，
他們建議政策包羅萬有，包括針對青年向上流動的機
會，如倡議特區政府注資50億元成立「青年創業」基
金；建議當局重推1,000億中小企貸款擔保等，「假如
（特區）政府肯作擔保商家可獲較低息貸款，過往類似
措施亦有成效。」
另外，被問及免費電視的續牌情況，林健鋒指出，所有

生意都要做好軟件硬件以至產品管理，以保持生意競爭
力。行政會議會按照既定程序處理，而現階段難以評論某
一機構運作情況。

工聯促檢討公屋政策推租津
晤CY提75《施政》《財案》建議 倡全面諮詢退休保障

陳婉嫻、王國興、黃國健、麥美娟、鄧家彪、郭
偉強昨日與梁振英會面，雙方會面約一個半小

時，較原定一小時長。陳婉嫻指會面氣氛良好，指
特首梁振英似乎對房屋問題特別感興趣。
工聯會在會面中指出，踏入廿一世紀，本港經歷

沙士及金融海嘯的打擊，讓市民，特別是年輕一代
對本港傾斜於金融、地產及服務業等行業作了反
思，惟政策未能追上年輕一代尋求改變、尋求機遇
的願望，於是造成近期社會出不穩及動盪的事情發
生。

倡實行利得稅累進增收入
因此，工聯會在會上就房屋、勞工、醫療及教育

等議題提出75項建議，包括檢視公屋制度，推出租
金津貼，全面諮詢退休保障計劃等，並建議特區政
府實行利得稅累進，增加政府收入。

推「街頭經濟」扶「微企」創就業
為擴展香港產業多元化，工聯會建議政府必須鞏
固原有的優勢產業如物流、貿易和旅遊業等，但同
時必須推動「街頭經濟」，扶助「微企」等方法，
以創造更多就業出路，同時也可以增加基層消費選
擇。
工聯會又認為，當局更要選擇適當的地點，以

「街頭經濟」配合文化創意產業的發展，更有利吸
引海外遊客。
工聯會並建議，為保持樓宇市場供應穩定，從而

減輕市民在住屋開支負擔，當局必須做好長遠土地
供應規劃，以增加住屋單位數量，讓樓價重回市民
的可負擔的合理水平。

麥美娟倡研建乙類公屋
麥美娟表示，在公營房屋方面，當局應考慮全面
檢討公屋的供應及編配政策，以期盡力做到三年上
樓的承諾；同時也應考慮興建乙類公屋，為夾心階
層提供租住的選擇。
她又指，政府應盡快檢討公屋租金機制，同時所
有的出租公屋提供租金援助計劃，協助有需要的基
層家庭。另外，麥美娟建議，政府應加大增建居屋
的力度，同時居屋的售價應為市價的六成左右，以
便市民上車。

倡降長者醫券年限增牙券
在醫療政策方面，工聯會建議政府，積極考慮將長者醫
療券計劃的年齡限制調降至65歲，從而令醫療券計劃與社
會上其他福利措施接軌；同時增設「長者牙科醫療券」，
向合資格長者派發每年不少於2000元的牙科券，資助長者
在私營牙科診求診。
工聯會同時表示，整體經濟增長，卻未能惠及中產及基

層家庭，認為當局應該透過公共財政進行財富再分配，讓
整體社會均能嘗到經濟增長的成果。立法會議員陳婉嫻表
示，當局應當實行累進利得稅制，向高利潤的企業開徵較
高的稅率。
同時，為減輕市民經濟負擔，工聯會建議，寬免公屋租
金兩個月、重新推出電費補貼、及提升基本免稅額、單親
免稅額，由120,000元上升至132,000元等。

盼標時速立法統一勞假公假
工聯會又指，為提升生活質素，當局應盡快就標準工時
立法、統一勞工假期及公眾假期等，減輕打工仔的工作壓
力，並建議設立由勞、資、官三方供款、全民皆享的綜合
退休保障方案、最低工資須一年一檢，及改善強積金制度
等。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）工聯會

立法會議員陳婉嫻、王國興、麥美娟等6

名立法會議員，昨日與特首梁振英會面，

就新年度《施政報告》及《財政預算

案》，向特區政府於房屋、勞工、醫療及

教育等議題提出75項建議，包括檢視公屋

制度、推出租金津貼、增設「長者牙科醫

療券」，以及全面諮詢退休保障計劃等，

並建議政府實行累進利得稅制，向高利潤

的企業開徵較高的稅率，增加政府收入。

反對派拉布阻「堆爐」撥款挨轟

香港文匯報訊（記者 鍾立）立法會內務委員會昨日建
議任命13名議員為調查廣深港高速鐵路香港段建造工程
延誤的背景及原委專責委員會的委員，負責調查特區政
府及港鐵在該工程延誤上的表現及責任，和有否蓄意隱
瞞該工程延誤等。
特區政府及香港鐵路有限公司於今年4月宣布的廣深

港高速鐵路香港段建造工程延誤，立法會21名議員於今
年6月以起立方式支持成立專責委員會調查事件。立法
會內會昨日建議任命13名議員出任專責委員會的委員。
該13名議員之後舉行閉門會議，並相互選出廖長江及謝
偉銓擔任專責委員會的主席及副主席。
據公布，專責委員會將調查高速鐵路香港段建造工程

延誤的背景和原委及相關事宜，包括特區政府及該公司
在該工程延誤上的表現及責任，和有否蓄意隱瞞該工程
延誤，及就政府日後可如何改善對新鐵路項目建造工程
的監管及如何加強該公司在推展鐵路項目方面的管治及
相關事宜作出建議。

13議員任專委會查高鐵延誤

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會財務委員會
昨日繼續審議「三堆一爐」撥款申請。反對派續以
「車輪式提問」阻撓撥款通過，其間更突然提出「現
即休會」動議拉布，被建制派炮轟浪費時間，志在拖
延表決。由於反對派仍「接力」拉布， 令項目至會
議結束時仍未能表決，財委會須到下周五（21日）才
能繼續審議「三堆一爐」的撥款申請。
財委會昨日舉行兩節共4小時的會議，審議「三堆
一爐」逾288億元的撥款申請。會上，提問者幾乎清
一色是反對派議員，有人更連續發言八九輪，被主席
張宇人多次指提問內容重複。公民黨議員郭家麒聲
稱，擴建堆填區是「下下之策」，並質疑特區政府是
在明知夠票通過就「硬闖」財會，又稱自去年暑假至
今，當局不肯落區與市民會面，行為「無賴」。

黃錦星批郭家麒言論偏頗
環境局局長黃錦星反駁，當局過去幾年曾340多次
與不同持份者接觸，包括區議會、當地居民等，商討
如何減低「三堆一爐」對附近環境及居民的影響，並
批評郭的言論偏頗，又重申當局有清晰的10年廢物
管理藍圖。環境保護署副署長陳偉基補充指，過去多
次與受影響居民見面，並成立了地區聯絡小組。

張宇人嘲長毛屢缺席無睇料
郭家麒其後又要求局長未來一周到打鼓嶺與居民見
面，黃錦星表示，要視乎時間和需要，並強調香港中

短期需要「三堆一爐」這些基本設施，「我都唔想有
堆填區」，但要實事求是。 但社民連議員梁國雄繼
續窮追不捨，要求局方交代何時去過打鼓嶺，主席張
宇人即指政府已表明會補交詳細資料，並揶揄梁：
「因為你成日唔喺度（立法會）無留意！」
有議員擔心焚化爐影響空氣質素，環境保護署助理

署長(自然保育及基建規劃) 區偉光指，焚化爐設計完
全符合歐盟標準，加上有現代化氣體淨化系統，去除
二噁英率達99％，又指即使焚化爐與民居接近，仍符
合美國環保局的健康標準。黃錦星亦指，焚化爐對空
氣質素影響，是微不足道。
自由黨議員田北俊要求政府交代關閉將軍澳堆填區

的時間表，黃錦星指，生活垃圾是實在的問題，需要
與民共議，當局會在今年底就長遠處理垃圾方法，進
行研究。
「新民主同盟」議員范國威在首節會議尾段，突然
引用議事規則第三十九條，動議「現即休會」，稱項
目有爭議性，特區政府「空有藍圖，但無具體執行能
力。」工黨議員李卓人更聲稱，反對派發起「不合作
運動」是為了市民福祉。

譚耀宗批累工程費增逾10億
民建聯主席譚耀宗批評，反對派每星期都提出休會
動議，是「舊調重彈，浪費時間，志在拉布，議而不
決，拖延表決」，導致工程費用增加以10億計，十
分霸道。

葉國謙斥為拖延歪理百出
民建聯立法會黨團召集人葉國謙也批評，反對派所

謂「不合作運動」是逃避現實，「正正有爭議，就要
讓議員作出決定……垃圾問題有需要解決，唔能夠閉
眼，仲要拖幾耐呢？」他批評反對派歪理百出，
「呃香港市民」，促請他們勿再拖延時間。

盧偉國：工程界盼速落實
工程界議員盧偉國表示，工程界期望「三堆一爐」
盡快落實，審議工作刻不容緩，認為議員可透過會議
向政府提問，並批評反對派提出休會動議，令人費
解，完全不合邏輯。

梁美芬抨無益社會福祉
經民聯議員梁美芬狠批反對派浪費時間，不止影響
香港市民對立法會的觀感，拖延下去對社會整體福祉
亦沒有好處。
范國威的動議最終以16票贊成、32票反對下被否

決，但由於反對派仍「接力」提問拉布，至會議結束
時仍未能表決，財委會須到下周五（21日）才能繼續
審議「三堆一爐」的撥款申請。有反對派中人承認，
「已經問到無嘢好問」，下星期或會完成審議，但據
悉有激進派計劃下周提出大量「無聊修訂」，以拖延
撥款通過。

林健鋒批反對派「不合作」霸道
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香港文匯報訊（記者 鍾立）財政司司長
曾俊華在二十國集團領導人峰會前夕，昨日
在澳洲布里斯本與澳洲和新西蘭代表會面。
澳洲和新西蘭代表均表示，希望加強與香港
的經貿聯繫。
曾俊華昨日上午與昆士蘭財政與貿易廳廳

長Tim Nicholls會面，就兩地的經濟狀況和
區內的機遇交換意見。下午，曾俊華拜會布
里斯本市長Graham Quirk。雙方同意進一步
加強兩地的聯繫。
其後，曾俊華與新西蘭副總理兼財長英格

利希舉行雙邊會議。雙方均表示致力推動香
港與新西蘭的經貿聯繫。傍晚，曾俊華與前
澳洲副總理兼財長韋恩．斯旺共進晚宴。
財爺今明會以中華人民共和國代表團成員身份

出席二十國集團領導人峰會。峰會結束後，他會
轉到悉尼，於11月17日至19日訪問當地3天。

■■曾俊華曾俊華（（右右））與布與布
里斯本市長會面里斯本市長會面。。

▲特首昨日會見工
聯會立法會議員，
就來年《施政報
告》及《財政預算
案》進行諮詢。

◀工聯會就來年
《施政報告》及
《財政預算案》提
出75項建議，包
括檢視公屋制度、
推出租金津貼、增
設「長者牙科醫療
券」，以及全面諮
詢退休保障計劃
等。 梁祖彝 攝

■林健鋒批評反對派發起的「不合作運
動」，令很多工程或撥款在通過時均出現
問題，做法霸道。 資料圖片


